

Rechenschaftsbericht für 14. MV der LAG Hartz IV

Die LAG Hartz IV Sachsen besteht nach derzeitigem Stand der Neuermittlung aus 17 Mitgliedern, 13 davon sind Mitglied der Partei. Weitere 5 Parteimitglieder haben ihre Mitgliedschaft angekündigt bzw. zugesagt.

Im Jahr 2016 haben wir eine zentrale und im Bereich der RG Vogtland mehrere dezentrale Sprecherratsitzung durchgeführt. Diese fanden alle in Auerbach (Vogtland) statt. Zwischenzeitlich aufgetretene Probleme und Fragen konnten per Mail bzw. bei Treffen auf externen Veranstaltungen geregelt werden.

Zwei wesentliche Aufgaben der Zusammenschlüsse:

1. Mitwirkung am politischen **Meinungsbildungsprozess** in der Partei und
2. Lösung **politisch-praktischer Aufgaben** in Abhängigkeit von der Thematik der LAG

zu 1.

Unsere Delegierten zum Landesparteitag

Thea und Ralf vertraten die LAG beim **13. Landesparteitag der LINKEN, Sachsen** am 18.06.2016 in der Park Arena Neukieritzsch.

Unsere Vertretung im Landesrat

Unser Vertreter im **Landesrat** Ingo, wie auch die beiden anderen im Landesrat vertretenen LAG-Mitglieder Thea und Ralf setzten sich für die Standpunkte der LAG Hartz IV bei Planungen und Beschlüssen des Landesrates ein. Dazu zählten Kritik an mangelnder innerparteilicher Demokratie des Landesvorstandes und die Beteiligung an Diskussionen zur Satzungsänderung. Diese richteten sich gegen das Wegfallen der Kontrollfunktion des Landesrates gegenüber dem Landesvorstand und für die Erhaltung der derzeitigen Anzahl von Vertretern aus den LAGen im Landesrat.

Delegiertenversammlung der BAG

Kathrin und Steffen vertraten die LAG Harz IV Sachsen bei der Delegiertenkonferenz der **Bundesarbeitsgemeinschaft Hartz IV** am 19.03./20.03.2016 in Berlin.

Treffen der Neumitglieder mit Zusammenschlüssen

Thea, Gudrun, Kathrin und Wolfgang präsentierten am 27.02.2016 im Dresdener Gewerkschaftshaus die Arbeit unserer LAG beim **Neumitgliedertreff** und konnten neue Mitglieder für die LAG Hartz IV gewinnen.

Teilnahme an der Armutskonferenz

Auf der von der Landtagsfraktion durchgeführten **9. Armutskonferenz** am 10.09.2016 in Leipzig waren vier Teilnehmer aus der LAG Hartz IV.

Synergien mit anderen LAGen

Die Sprecherratssitzung am 04.04.2016 in Auerbach (Vogtland) erfolgte gemeinsam mit dem Sprecherrat der **LAG selbstbestimmte Behindertenpolitik**. Gegenseitige Unterstützung bei Aktionen und Grundlagen für Zusammenarbeit auf themenverwandten Gebieten wurden dabei ausgebaut.

Zu 2.

KdU-Mietwerterhebung

Thea hielt ihren Vortrag beim fachpolitisches Gespräch in Dresden zum Thema „**Wohnen als soziales Problem**“, einer Veranstaltung der Landtagsfraktion. Den Vortrag zur Mietwertermittlung hat sie außerdem 5 Mal im Vogtlandkreis gehalten, vor der Kreistagsfraktion und vier mal vor Sozialverbänden.

Hartz IV-Sprechstunden

Im Landkreis Vogtland bis in den Landkreis Zwickau hinein unterstützte Wolfgang Hartz IV-Betroffene bei ihren Problemen durch **Beratungen** und betreute sie auch bei ihren Rechtssteitigkeiten gegen das Jobcenter vor dem Sozialgericht.

Im Erzgebirgskreis fanden Beratungen in den Geschäftsstellen der LINKEN durch ein Mitglied der LAG Hartz IV in seiner Funktion als Vorsitzender der Bürgerinitiative „Für Arbeit – gegen Hartz IV“ statt.

Im Raum Löbau führte Friedbert Hartz IV-Sprechstunden durch.

Erwerbslosenfrühstück

Im Mehrgenerationenhaus in Zwönitz wurde durch Gudrun das **Erwerbslosenfrühstück** monatlich fortgesetzt. Neben Frühstück gab es regen Austausch über den Umgang mit Hartz IV und dessen Gesetze, speziell zum 9. Änderungsgesetz im SGB II. Es wurde Hilfestellung beim Verstehen von Bescheiden und bei der Anfertigung von Widerspruchsschreiben gegeben. Am 28.07.2016 war MdB Jörn Wunderlich zu Gast und berichtete über die Arbeit der Bundestagsfraktion zum Thema: „Weg mit Hartz IV“. Unterstützt wird dieses Frühstück vom Verein der Bundestagsfraktion der LINKEN.

Regionalgruppe Vogtland

Die **Regionalgruppe Vogtland** traf sich regelmäßig zweimal pro Quartal. Betroffene hatten die Möglichkeit bei Kaffee und Torte über ihre Probleme mit Hartz IV zu sprechen. Außerdem wurden diese Treffen als dezentrale Sprecherratsitzung und zur Vorbereitung anderer Veranstaltungen, wie **Sozialforum Göltzschtal** genutzt. Seit Anfang 2016 bot das Sozialforum vier Informationsveranstaltungen an. Drei vorwiegend zum 9. Änderungsgesetz und eine zum Thema „ALG II oder Wohngeld“. Diese Bürgerversammlungen wurden zur Versendung von gemeinsamen Protestschreiben genutzt. Auch wurde für Betroffene dadurch der Gang zu unseren Hartz IV-Sprechstunden erleichtert.

Aktionen gegen Hartz IV vor Jobcentern

An der von Mitgliedern der BAG Hartz IV in Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz, Sachsen und auch in Bayern initiierten und durchgeführten **Aktion zum 9. Änderungsgesetz** im SGB II vor den Jobcentern nahmen vor den Jobcentern in Annaberg und in Stollberg am 19.7.2016 zum größten Teil Mitglieder der LAG Hartz IV des Kreises Erzgebirge teil. Diese Aktion fand reges Interesse und positiven Anklang in der örtlichen Presse.

Proteste und Unterschriftenaktion zum 9. Änderungsgesetz

In Veranstaltungen der Regionalgruppe Vogtland wurden mehrere **Proteste und Forderungen** beschlossen und versandt, zunächst an die Sozialministerin von Sachsen (Protest gegen den Vorschlag, künftige Klagen vor dem Sozialgericht auch für Hartz IV-Empfänger kostenpflichtig zu machen), später an die Fraktionen des Bundestages (z.B. Kosten der Unterkunft von Sanktionen freizustellen, da es hier keine Gutscheine gibt wie u.U. bei Sanktionen der RL).

Thea und Kathrin organisierten außerdem **Unterschriftenaktionen** zu Forderungen bei den Änderungen im SGB II. Beginnend bei Veranstaltungen zum 1. Mai in Plauen (Vogtland), in Dresden und anderen Orten wurden 400 Unterschriften gesammelt. Aktiv unterstützt wurde dies durch Katharina H. aus Dresden. Diese Listen wurden an die Bundestagsfraktionen und das Original an den Bundestagspräsidenten verschickt.

An alle MdBs aller Parteien wurden **Aufforderungsmails** gesendet, die beinhalteten, gegen das 9. Änderungsgesetz zu stimmen.

Administration und Moderation der Mailingliste

Die **Mailingliste** wurde durch Kathrin weiterhin administriert. Es erfolgten Eintragungen und Austragungen, die durch Mitglieder selbst beantragt wurden. Die Liste wurde moderiert, indem eingehende Mails übergeprüft und im Sprecherrat darüber abgestimmt wurde, ob sie weiter verteilt, der Inhalt auf der Homepage platziert oder ob sie verworfen werden.

Homepage

Seit Oktober 2015 wurden 9 Newsbeiträge, die über die Arbeit der LAG berichten, auf der **Internetseite** veröffentlicht. Fast alle Berichte konnten mit Bildchen oder Foto versehen werden, um sie für Leser attraktiver zu gestalten. An 4 Berichten war Thea beteiligt, an 3 Kathrin, an 2 Gudrun und einmal Wolfgang und ein sehr guter Artikel ist von Katharina H. (Neumitglied) erschienen.

Dresden, 29.10.2016

LAG Hartz IV Sachsen